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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
LISTOS DIPUTADOS PARA SU INFORME El presidente de la Mesa Directiva Braulio Guerra Urbiola, informó que temas como las liquidaciones del que fuera IEQ tendrán que determinarse por la Secretaría de Finanzas, y no por el Congreso del Estado, esto al hablar de la transición del IEQ a IEEQ. En otro orden de ideas, sostuvo que la Legislatura ya está lista para su segundo informe de actividades a efectuarse el 22 de julio. Y afirmó que el Congreso ha cumplido en tiempo y forma con su agenda legislativa y que al momento, el 99% de los acuerdos a los que se ha llegado han sido por unanimidad. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 6-A y Plaza de Armas 4. Primer párrafo, en El 
Universal Querétaro 5-A) 
 
DAVID ROQUE EN SU DERECHO SE (SIC) PRESENTAR DENUNCIAS: ARANGO Mientras que el diputado federal, Marcos Aguilar Vega prefiere no hacer declaraciones sobre el tema, el representante del PAN ante el IEEQ, Martín Arango García, indicó que el consultor empresarial, David Roque Hernández está en todo su derecho de presentar las denuncias que considere. Respecto a las pruebas que el consultor empresarial anunció que pondría en espectaculares, el representante del PAN ante el IEEQ reiteró que los medios para denunciar cualquier hecho o acto ilícito son las instancias jurisdiccionales, el Ministerio Público y la PGJ. En este contexto, consideró que lo que quiere el consultor empresarial es generar “ruido”, pues de lo contrario ya hubiera presentado la denuncia ante la PGJ del estado. (Noticias 6-A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SENADO DEBE DETERMINAR MAGISTRADOS DE TEEQ Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, informó que una vez que se aprobó la ley orgánica del nuevo Tribunal Electoral del estado de Querétaro, depende exclusivamente del Senado de la República la designación de los tres magistrados; así como de la Secretaría de Planeación y Finanzas, la designación de recursos para la sede, el inmobiliario y personal.  En cuanto a los recursos que se utilizarán para este nuevo tribunal, dependerá directamente del presupuesto estatal; sin embargo, de acuerdo con Guerra Urbiola aún no han designado un presupuesto para este rubro. (a.m. 4-A) 
 
CIUDADANOS DEFINIRÁN CANDIDATO LA ALCALDÍA La ciudadanía será quien defina el candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, aseguró el diputado local Jorge Lomelí Noriega, quien manifestó que la Ley Electoral le impide expresar públicamente si le interesa contender por esta posición. Dijo que sería posible definir una candidatura de unidad, ya que los militantes están en el ánimo de llegar unidos a la próxima contienda electoral. (a.m. 4-A) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Refiere que debemos recordar que con las Reformas Electorales se mantiene el hecho de que el INE tiene una fecha bien clara para dar inicio al proceso electoral federal, y en lo que se refiere a Querétaro, para garantizar el apego a la norma jurídica y toda vez que se adelanta un mes la elección que se avecina, quienes resulten electos para ocupar los cargos de nuevos Consejeros del órgano Electoral con toda oportunidad deberán convocar a los partidos políticos y a la ciudadanía a dar inicio a los trabajos y acciones del proceso local electoral que entre otras cosas significa el arranque para el cambio de Gobernador, Presidentes Municipales y la Legislatura. (Plaza de Armas 7) 
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“VERTIGINOSA CONVOCATORIA Y SELECCIÓN” Por Héctor Parra Rodríguez  Comenta que muy poco se ha comentado sobre el procedimiento que llevan a cabo los senadores para seleccionar y nombrar a los magistrados de las salas electorales de los Estados de la República que tendrán elecciones estatales concurrentes el año próximo. Dice que en tanto se lleva a cabo este procedimiento para someter en unos días a consideración del Pleno la propuesta que realice la Junta de Coordinación Política del senado; simultáneamente los senadores analizarán los perfiles de quienes pretenden una plaza en los 17 Tribunales Electorales que próximamente se instalarán en igual número de Estados, entre otros en Querétaro. En ese sentido recuerda las palabras de un diputado local del PAN, cuando Francisco Garrido llegó a tener absoluto control en la Legislatura, con 16 diputados de su partido, entonces se elegirían magistrados del TSJ en el estado. “Me preguntó ¿Tiene usted padrinos Licenciado? Le respondí: No. Categórico me contestó: ¡Para que participa Licenciado si no va a quedar!”. En tanto todo esto sucede, los mismos senadores tienen en sus manos los expedientes de los 437 aspirantes a ocupar el cargo de magistrados electorales; en manos de unos cuantos está el destino de aquellos que pronto serán nombrados, antes de septiembre próximo. (El Universal Querétaro 11-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
APLAUDE CHUCHO LEY DE TELECOMUNICACIONES El político Jesús Rodríguez Hernández asegura que las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones y radiodifusión representan amplios beneficios para la sociedad, “somos el país en el que se paga más caro el internet y la telefonía, regularizar esta desventaja situación había sido un permanente reclamo que ahora ha sido atendió mediante la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, aprobada por el congreso y que a partir del 2015 comenzará a representar beneficios para los usuarios”. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
MORENA  
MORENA PARTICIPARÁ CON PERMISO EN ELECCIONES A tres meses de que se dé la declaratoria del inicio del proceso electoral de Querétaro, Sinuhé Piedragil, presidente de la organización política MORENA, informó que su organismo contenderá en 2015 con un permiso provisional, ya que será hasta terminando la elecciones locales que buscará su inscripción como partido en la entidad queretana. (a.m. 4-A) 
 
PT 
 
FUERA DE TODO ASEO EL CAMBIO EN PT: ALICIA COLCHADO ARIZA Como un momento muy desagradable, calificó Alicia Colchado Ariza el cambio de dirigencia estatal del Partido del Trabajo en Querétaro, que encabezó de manera sorpresiva y sin resolutivo alguno un subalterno de la Comisión Nacional de nombre Gabriel Moreno Mayorga, a quien le hizo entrega frente a un contador dependiente de Finanzas en México. (Noticias 6-A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
CERTIFICA CONEVAL POLÍTICA SOCIAL DE QUERÉTARO: JLP En el marco del izamiento de la décimo cuarta bandera blanca en Agua Cerca de Todos, en el municipio de El Marqués, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, informó que revisa CONEVAL la política social de Querétaro, de Agua, Luz y Piso Firme, para certificarla como instrumento viable en la lucha contra la pobreza.  Manifestó que está piloteando un nuevo coeficiente con base en el modelo desarrollado desde hace 3 años y medio por el Gobernador José Calzada Rovirosa, y ahora se toma porque en Querétaro se logró reducir el coeficiente de la pobreza, no obstante las condiciones del contexto nacional e internacional. Si se demuestra que son políticas públicas que funcionan, el modelo se replicará a nivel nacional, blindando las políticas para que no obstante cambios en las administraciones, dichas políticas continúen y sean apoyadas con recursos, consolidando una estrategia de combate a la pobreza. (Noticias 1-A y 4-A y Plaza de Armas 1) 
 
REFRENDA JORGE LÓPEZ 2014 COMO EL “AÑO DE LA MUJER” El 2014 será el año de la mujer, por el impulso y apoyo de la administración de José Calzada a la creatividad de la mujer queretana, afirmó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien se reunió con integrantes del programa Iniciativa Mujer de la Secretaría del Trabajo. Cabe mencionar que este programa fue creado por el gobierno de José Calzada para brindar oportunidades de desarrollo y crecimiento económico a las mujeres, impulsando sus iniciativas en cursos de emprendedurismo, donde se les capacita para iniciar, crear y administrar un negocio propio. Por su parte, la Coordinadora del Programa Iniciativa Mujer, Anahí Malo Caballero, apuntó que mientras en 2013 hubo 4 mil 200 beneficiadas, este año se busca capacitar a cerca de 8 mil. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
SE PUNTAN 2 MIL 820 PARA APOYO DE FIPAGO El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, informó que un estimado de 6 mil socios de la Caja 30 de Agosto podrían acceder al apoyo de FIPAGO para recuperar parcialmente los ahorros que resguardaban en esta institución. Sin embargo, únicamente se han apuntado para recibirlo un total de 2  mil 820 personas. Por otra parte, un estimado de 14 millones de pesos se han recaudado hasta el momento por concepto del impuesto “Huella de Carbono”, los cuales permitirán impulsar diversos programas para mitigar las emisiones contaminantes en la entidad queretana. Giordano Bonilla, detalló que el cómo se ejecuten corresponde a la SEDESU. (Plaza de Armas 3)  
SE MUDARÁ JUNTA DE CONCILIACIÓN El Secretario del Trabajo, Israel Carboney dio a conocer que antes de finalizar el presente año, la Junta de Conciliación y Arbitraje tendrá nueva sede, al mudar su actividad a la calle de Pasteur, dado a que sus actuales instalaciones ya se encuentran rebasadas. Comentó que el nuevo inmueble ha sido adquirido en alrededor de 6 millones de pesos y se estima que se encuentre listo entre 4 y 5 meses más. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
CREAN 17 MIL EMPLEOS EL PRIMER SEMESTRE La Secretaría del Trabajo en el estado registró 17 mil empleos formales durante el primer semestre del año, comentó el titular de la dependencia, Israel Carboney Morales, quien refirió que la expectativa es cumplir con la meta de 25 mil plazas para el segundo semestre del año. (a.m. 2-A) 
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AUMENTA DESEMPLEO EN LA ENTIDAD: INEGI De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, dados a conocer este viernes por el INEGI, los índices de desocupación en la entidad se incrementaron en 0.04 puntos porcentuales en el pasado mes de junio, en comparación con el mismo periodo de 2013. El documento expone que en junio del año pasado, Querétaro registró un índice de desocupación laboral de 5.07% en relación a la PEA, mientras que en junio de 2014 esta tasa alcanzó 6.01% de la PEA. Por su parte, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, informó que al cierre del primer semestre de 2014 suman ya 17 mil nuevos empleos formales generados, esto conforme a las cifras proporcionadas por el IMS, quien dijo confiar en llegar a la meta fijada de generación de empleos formales para el termino del año en curso (25 mil). (El Universal 
Querétaro 5-A. Sin mención de Israel Carboney en Diario de Querétaro 5-A) 
 
ESPERAN 2 MILLONES DE VISITANTES AL CIERRE DEL 2014 Al término del 2014 se prevé que Querétaro habrá conseguido un incremento de hasta 11% en su número de visitantes con relación al año anterior, declaró el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, lo que representaría que casi 2 millones de personas habrían visitado la entidad. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
DEJÓ EL TURISMO 4 MIL MDP EN EL PRIMER SEMESTRE Durante el primer semestre del año, Querétaro registró una derrama económica de 4 mil millones de pesos por concepto de turismo, informó el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, quien destacó que la zona serrana ha sido la que más ha crecido en materia turística, gracias a la llegada de “las rutas de Querétaro”. (Noticias 8-A y Plaza de Armas 9) 
 
VIENEN TODAVÍA MEJORES TIEMPOS: SALMÓN En Querétaro el turismo y las inversiones en el sector han crecido de forma importante, pero vienen mejores tiempos, con el desarrollo de la conectividad, afirmó Marcelo López Sánchez (sic), quien dijo que están en marcha proyectos estratégicos de infraestructura y promoción, que permitirán un mayor crecimiento, con participación del visitante internacional. Del Tren de Alta Velocidad Querétaro-México, subrayó que habrá que ver la composición de los usuarios, para determinar el impacto que podrán tener en la economía queretana. (Noticias 8-A) 
 
HABRÁ NUEVA CUMBRE DE JÓVENES Será el próximo 30 de agosto cuando se realice el evento Gen M Summit para congregar a 2 mil jóvenes líderes empresariales, políticos, sociales y estudiantiles de las 32 entidades del país en el QCC, con el objetivo de realizar la red de jóvenes más importante de México y reunirlos con ponentes internacionales. De acuerdo con el Coordinador del área de Relaciones Internacionales e Innovación Gubernamental, Federico Quinzaños Rojas, este proyecto se ha gestado a lo largo de un año.  Entre los invitados para esta plataforma se enlista, por supuesto, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa; el astronauta mexicano, José Hernández, entre otros. (Plaza de Armas 5. Sin mención del Gobernador José Calzada, en El Universal Querétaro 6-A. Sin mención de funcionarios, y en imagen Mariana Ortiz y Federico Quinzaños, en a.m. 2-A) 
 
CELEBRA ANIVERSARIO Los creadores y colaboradores de RXI radio, celebraron su segundo año de estar transmitiendo una variedad de programas por Internet. Con el apoyo de la SEJUVE a los proyectos, celebraron éste día contando con la presencia de la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, quien felicitó a los que forman parte del proyecto y los invitó a continuar luchando por sus cometidos y reafirmó el apoyo que se les ha brindado incondicionalmente. (Noticias 5-E) 
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TRABAJA EN DESARROLLAR LOS SUEÑOS DE LA GENTE Se presenta entrevista con Maria José Mena Gómez, delegada en Querétaro del Instituto Nacional de la Economía Social quien, entre otras cosas, platica sobre cómo fue que llegó a esta dependencia y platica que primero trabajó directamente con el Secretario de Desarrollo Sustentable y hace un año fue invitada por el propio Gobernador a emprender funcionar en el Instituto. (a.m. 1-G) 
 
LAS MUJERES SON LAS QUE MÁS EMPRENDEN Ante la necesidad de sacar adelante a su familia y consolidar sus sueños, las mujeres resultan ser las que no sólo llevan la batuta en cuestión de emprendedurismo, sino también no se cansan hasta que el proyecto se vuelva un éxito y con ello lograr el sustento de los suyos, refirió María José Mena, delegada del INAES Querétaro. (a.m. 1-G)  
DAN MÁS APOYOS AL CAMPO EN CADEREYTA El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, encabezó la Entrega de Incentivos Agropecuarios en la comunidad de Pathé del municipio de Cadereyta de Montes, donde también entregó el Certificado de Obras de la Modernización y Ampliación del Camino Los Llanitos de Pathé, con una inversión conjunta de la federación, estado y municipio de 5.18 millones de pesos; así como certificados de maquinaria, equipo y molinos de nixtamal, con lo que suman 6.5 millones destinados para apoyar al campo de este municipio.  Por su parte, el delegado de SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez destacó la sinergia con la que trabajan los 3 órdenes de gobierno a favor del campo queretano.  En tanto, el delegado regional de la CDI, Aurelio Sigala, reconoció que lo que se hace en el campo es para facilitarles la vida a las familias, esa es la intención que tienen el señor Gobernador y el presidente de la República. En el evento estuvo presente, el Coordinador General del Programa Soluciones, Fausto Foyo, entre otros. (Diario de Querétaro 4-A y 7-República y El Universal Querétaro 10-A. Con mención de la asistencia del titular de la SEDEA en representación del Gobernador José Calzada, en Noticias 7-A y a.m. 7-A) 
 
ENTREGAN BECAS EN HUIMILPAN En representación del Gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, entregó en el municipio de Huimilpan apoyos en becas para 405 beneficiarios de los programas de becas de “Estudiantes en los Municipios” y “Estudiantes con Necesidades Especiales”, con una inversión de 226 mil 600 pesos.  Enfatizó que gracias al Gobernador del Estado, se destinará una cantidad sin precedentes en becas, a través de SEDEQ, con 157 millones de pesos para 2014, beneficiando a 55 mil becarios. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
HA ENTREGADO EL CONALEP 33 GENERACIONES El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, presidió la ceremonia de graduación de la generación 2011-2014 del CONALEP, plantel Querétaro. Por su parte, el delegado federal en Querétaro de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, enfatizó que la mejor herramienta para caminar hacia mejores oportunidades en la vida es la educación, por lo que animó a los jóvenes a continuar con sus estudios. (Noticias 2-A) 
 
LAS SELFIES DEL FESTIVAL DE JAZZ La Big Band y la Orquesta Sinfónica de Querétaro se presentaron ante cientos de personas en la Plaza de Armas, en el marco del concierto de apertura del Festival Internacional de Jazz de Verano. En imagen, Laura Corvera. (El Universal Querétaro 2-D) 
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DESTINARÁ CEC 10 MDP A REHABILITACIÓN DE VIALIDADES El Coordinador General de la CEC, Evelio Javier Oropeza Rojas, anunció que en San Juan del Río será invertido un recurso económico de 10 millones de pesos para dar atención a trabajos de rehabilitación de vialidades que durante las últimas semanas se han visto severamente afectadas por las precipitaciones pluviales. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
INTENSIFICA LA CEC LABOR DE BACHEO EN CARRETERAS ESTATALES La CEC rehabilita carreteras con 695 metros cúbicos de mezcla asfáltica, dio a conocer el titular de la dependencia Javier Oropeza, quien comentó que derivad de las lluvias que se han presentado en semanas anteriores se atiende el bacheo en algunas carreteras de pavimento en las que ya son visibles los baches. La CEC ha invertido 1.21 millones en mezcla asfáltica desde que empezó la temporada de lluvias en el mes de mayo hasta la fecha. (Noticias 8-A) 
 
“ESPERO PRUEBAS DE ADN” Desde ayer me entregaban el cuerpo, pero yo no quise traérmelo, hasta que me den otros resultados de ADN que solicité los realizará otro laboratorio de los restos del que dicen es mi hijo, Jesús Almaraz Esquivel, dijo el señor J. Guadalupe Hernández Hurtado. La PGJ dijo que hay un 90% de probabilidades de que los restos sean de Jesús, esperando el resultado de la otra prueba de ADN, para que el día lunes sí se entregue su cuerpo. (Noticias 1-B)  
SÍ SON LAS PRENDAS DE JESÚS, DICE ADRIANA, QUIEN FUERA SU NOVIA Adriana Moreno Álvarez la novia de Jesús Almaráz Esquivel, el joven estudiante de la UAQ quien desapareció el día 1 de junio en el municipio de Cadereyta, con lágrimas en los ojos dijo que ella ya identificó las prendas, su anillo que le regaló y por más que le duela, es la triste realidad. Dijo que la última vez que lo vio fue luego de regresar de una comida familiar, donde pasados 15 minutos le comentó que tendría que irse pues al otro día tenía un examen. (Noticias 1-B)  
EXAMEN ANTIDOPING Con el objetivo de garantizar a la ciudadanía que los servidores públicos encargados de la seguridad son personas confiables, la SSC llevó a cabo pruebas antidoping a la totalidad de su personal operativo. El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, presentó también el examen correspondiente, el cual se llevó a cabo en el Instituto de Capacitación y Estudios de Seguridad en el Estado de Querétaro. (Diario de Querétaro 3-G, Plaza de Armas 3-La Roja y El Universal Querétaro 12-A. Sin mención de Adolfo Vega Montoto, en Noticias 7-B) 
 
BALACERA  Santa María Magdalena, literalmente fue sitiada por efectivos militares, Policía Estatal y Municipal, así como por agentes de la DID, tras enfrentamiento de agentes federales que resguardan el ferrocarril al repeler la agresión cuando integrantes de la banda delictiva que asola la zona, ya se preparaban para el atraco. En la refriega un joven resultó herido por disparo en una pierna. Los vándalos dañaron una patrulla de la que sustrajeron un arma, misma a la que percutieron todo su cargador. Vecinos de Santa María Magdalena exigen a las autoridades acciones más severas para la localización y aprehensión de la banda, cuyos integrantes se han apoderado de la zona. (Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y 2-B, Plaza de Armas 1-La Roja y El 
Universal Querétaro 12-A) 
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 “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre la foto “de la balacera en Santa María Magdalena”, se pregunta: “¿Por este botín?”, ante lo que se opina: “El robo del tren es un grave problema, no sólo es la chatarra, es la carga en general, se legisló para que no se vendiera o comprara metal robado, pero el negocio es tan bueno que nadie lo ve. Ayer Santa María Magdalena, parecía estar sitiada, pero hasta el momento la autoridad no ha podido con las hordas de rateros”. (Noticias 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PREVÉN INCREMENTO DE TURISTAS EN LA SIERRA Lo anterior por las vacaciones que tendrán un impacto muy positivo en la zona serrana, toda vez que se esperan incrementos de hasta 50% en la derrama económica, dio a conocer el diputado local, Gilberto Pedraza Núñez. (Diario de Querétaro 2-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
BLINDAN FINANZAS DEL ESTADO En sesión de pleno fueron aprobadas las iniciativas de Ley de Hacienda del Estado y del Código Fiscal del Estado. Previo a la modificación, cualquier ciudadano podría presentar un amparo para el pago de impuestos estatales, lo que podría haber representado la pérdida de hasta 23 mil millones de pesos del presupuesto local, es decir un 24%. El presidente de la Comisión de Hacienda, Braulio Guerra Urbiola detalló que el Artículo 92 de la constitución federal establece que todos los actos ejecutivos deben ser refrendados, con su firma, por el secretario del ramo, que en este caso serian el Secretario de Gobierno o el Secretario de Finanzas. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 6-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 1-A y 5-A) 
 
DEBE SER ACTUALIZADA LA LEY DE ARANCEL: CS La Ley de Arancel debe ser actualizada y adecuada al Sistema Acusatorio Adversarial, afirmó Calixto de Santiago Silva, presidente del Colegio de Abogados Litigantes, quien refirió que se presentó la propuesta a los diputados Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Legislatura local, y al diputado Marco Antonio León Hernández. Hasta en tanto, y en la medida que el cambio al Sistema Acusatorio Adversarial está en marcha, lo que procede es un Tabulador de Transición. (Noticias 6-A)  
EL NUEVO SISTEMA TENDRÁ ÉXITO, AUGURA CORONEL M. El nuevo sistema penal Adversarial, exige la actualización de las tarifas que cobran los abogados, afirmó Armando Coronel Martínez, presidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados, quien manifestó que en el sector hay entusiasmo por la reforma y el nuevo procedimiento. (Noticias 6-A) 
 
PROPONEN JUICIOS “MÁS CORTOS” El diputado Germán Borja, presidente de la Comisión de la Familia presentó una iniciativa de ley con la que se busca evitar juicios eternos en casos como la patria potestad. La iniciativa al Artículo 443 del código de procedimientos civiles, se turnará a la Comisión Legislativa de Procuración y Administración de Justicia de la Quincuagésima Séptima Legislatura local para su análisis y en su caso, aprobación para ser turnada al pleno. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 6-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
“NOTI-CITAS” Con el título: “Organizaciones civiles apoyan la Ley Antitabaco”, É.G.LE versa: “La Ley apoyan civiles a quines no gusta el taco de humeante y rico tabaco; no apoyamos… inciviles.” (Noticias 11-A) 
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ANTES DE QUE TERMINE JULIO, LA REFORMA ENERGÉTICA: BOTELLO Así lo dio a conocer, el diputado federal, Alfredo Botello, por lo que dijo que en el mes de agosto, la reforma pasará a la Cámara de Diputados para ser estudiada y que se deberán concentrar para el inicio del siguiente periodo de sesiones, que es a partir del 1 de septiembre, y que se apruebe con el paquete presupuestal. (Noticias 3-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA LOYOLA TRABAJOS DE BACHEO Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, supervisó los trabajos que realizan las 28 cuadrillas de trabajadores de Obras Públicas, para tapar los baches en las 7 delegaciones, entre ellas, 12 para reparar asfalto, 9 para empedrado y 7 para adocreto. El alcalde instruyó a los trabajadores a seguir manteniendo la ciudad en condiciones dignas y dijo que triplicar la capacidad de respuesta en cuadrillas de bacheo, obedece al compromiso que tiene con los queretanos para que encuentren en condiciones óptimas y útiles las vialidades primarias y secundarias del municipio. El secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega, explicó que con una bolsa destinada de 60 millones de pesos que ha sido aplicada en mejoramiento de vialidades, sustitución de pavimentos y bacheo, fue posible ejercer este plan de atención al mantenimiento de vialidades dañadas a causa de las recientes lluvias. (Diario de Querétaro 2-A y 7-República,  Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 1-A y 10-A y  a.m. 5-A)  
“FUEGO AMIGO/TAPANDO BACHES” En Epigmenio González: Luego de las fuentes lluvias que azotaron la capital, Roberto Loyola Vera triplicó la capacidad de respuesta con más de 20 cuadrillas de trabajadores que tapan baches en la ciudad. Ayer, el presidente municipal de Querétaro supervisó personalmente estos trabajos e instruyó a seguir manteniendo en condiciones dignas a Querétaro. (Plaza de Armas 1)  
APOYOS POR 3 MDP A FAMILIAS AFECTADAS POR LAS LLUVIAS: ERIK Alrededor de 3 millones de pesos ha destinado el municipio de Querétaro para apoyar a 165 familias afectadas por las fuertes lluvias que se registraron en los últimos meses, informó el secretario de Desarrollo Social, Erick Osornio Medina, quien agregó que los recursos se han destinado a recuperar la habitabilidad de las viviendas dañadas que se encuentran en las colonias Villas del Sol, El Laurel, Leyes de Reforma, Santa María Magdalena, Jurica y Juriquilla. (Noticias 3-A. Con mención de Roberto Loyola en Plaza de Armas 12)  
PRESAS LLENAS El director de Protección Civil en el municipio, Amadeo Lugo Pérez, advirtió que el domingo habrá lluvias de moderadas a fuertes en la capital queretana, quien dio a conocer que presas como La Versolilla se encuentra al 100% de su capacidad y comenzará a ser desfogada, al igual que la de Santa Catarina. Indicó que por el momento la presa de El Cajón, la de Los Dolores, Bicentenario y la del Salitre están desfogando, así como algunos bordos, tareas a las que se ha sumado la SEDEA, la CEA y la CONAGUA. (Diario de Querétaro 1-A, 
Noticias 5-A y Plaza de Armas 3)  
DESLAVES PREOCUPAN A COLONOS DE VILLASEÑOR IV En la colonia Sergio Villaseñor IV, pobladores externaron su preocupación ante los constantes deslaves que se suscitan en la zona colindante con boulevard de la Nación; en esta área, se observan piedras de hasta un metro de diámetro, mismas que caen a un costado de las viviendas, ya que éstas se ubican abajo del alud. Al respecto, el delegado de Epigmenio González, Ricardo Ortega, comentó que tiene conocimiento de la 
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situación, por lo que se ha tenido contacto con la Unidad municipal de Protección Civil y con la secretaría de Obras Públicas municipales para que coloquen una mala en el área propensa a deslaves. (a.m. 5-A) 
 
DESFOGAN 4 BORDOS EN CORREGIDORA La presa de El Batán se encuentra a un 45% de su capacidad, mientras que la Presa de Bravo a un 50%, sin embargo se realizan trabajos de desfogue en 4 bordos que se encuentran al 100% de su capacidad, dijo el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata. (Noticias 7-A) 
 
ESPERA MUNICIPIO 530 MDP DE DERRAMA POR TURISMO La temporada vacacional que concluye el próximo 17 de agosto dejará una derrama económica de 530 millones para la capital queretana, luego de que se prevé un incremento del 14.6% en el número de turistas, nacionales e internacionales que llegan a la ciudad, informó el secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, Ramón Abonce Meza. Consideró que se espera la asistencia de poco más de 110 mil visitantes, de los cuales el 90% será turismo nacional proveniente de los estados limítrofes y de la zona norte del país, mientras que el otro 10% será turismo extranjero. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 11)  
DUPLICAN INSPECTORES EN PERIODO VACACIONAL El director de Inspección del municipio de Querétaro, Fernando Goyeneche Villalobos, informó que con motivo del periodo vacacional, incrementará al doble el número de inspectores que vigilan el Centro Histórico y zonas aledañas. (Noticias 5-A)  
DURAN MATRIMONIOS CAPITALINOS 12 AÑOS Mil 200 matrimonios se han celebrado de enero a abril, lo que representa un crecimiento aproximado del 10%. El Registro Civil del municipio de Querétaro prevé que en este año se registren de 2 mil 500 a 3 mil matrimonios. Leonel Montes Rojo, director de Registro Civil del municipio de Querétaro, señaló que no es significativo el crecimiento de matrimonios consumados por la ley en la capital, pese al crecimiento de la población. Las parejas se casan en la capital en promedio entre los 28 y 30 años de edad y los matrimonios tienen una duración de 10 a 12 años. (Plaza de Armas 11)  
SANCIONAN EN LA CAPITAL A 20 ANTROS POR RUIDOSOS En lo que va del año, la autoridad municipal ha sancionado 20 establecimientos nocturnos por incumplimiento del límite de decibeles permitido, a fin de regular la contaminación auditiva. En el primer semestre del año, la dirección de Ecología del municipio de Querétaro, ha captado un millón de pesos en multas pagadas, derivadas de sanciones impuestas por este incumplimiento. (Plaza de Armas 12) 
 
CONCLUYEN INFORMES; CUMPLIÓ JCR CON TODOS LOS ALCALDES El Gobernador José Calzada Rovirosa asistió al Segundo Informe de Actividades del presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, y más tarde al de Fabián Pineda en San Juan del Río. El Mandatario estatal destacó que ambos ediles están preparados con buenas cifras, buenos datos y grandes retos.  Sandra Albarrán de Calzada, por su parte, reconoció el progreso de Tequisquiapan y la cercanía de Antonio Macías Trejo con su gente, la que se ve feliz, con obras rehabilitadas, reconstruidas y un trabajo entusiasta. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
SJR, IMPULSOR DE EMPLEO: CALZADA Al concluir el Segundo Informe de Gobierno del presidente municipal Fabián Pineda Morales, José Calzada Rovirosa, Gobernador del Estado, declaró que San Juan del Río cerrará el año con broche de oro en 



 
SÁBADO 19 DE JULIO DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

inversiones. Además, mencionó que el municipio goza de muy buena seguridad, que sirve como excelente atractivo para las inversiones, por lo que esperan nuevos anuncios de empresas para el segundo semestre del año. Ante el buen ánimo de la ciudadanía durante el Segundo Informe de Fabián Pineda, el Gobernador señaló que estos son resultados que permearán en el 2015, año de elecciones en Querétaro. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (Plaza de Armas 10. Sin imagen de Sandra Albarrán de Calzada, en Noticias 4-San Juan) 
 
SAN JUAN TIENE RUMBO Y CERTEZA “San Juan del Río tiene rumbo y certeza”, afirmó el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, al rendir su Segundo Informe de Actividades de la Administración 2012-2015, en el que resaltó cuatro rubros: gobernabilidad y seguridad, finanzas, prosperidad y calidad de vida.  Acompañado del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, el presidente de la LVII Legislatura del estado, Braulio Guerra, y el magistrado presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién, se realizó la Sesión Solemne de Cabildo, en la que el primer edil informó el estado que guarda el gobierno municipal. En imagen, Tania Ruiz y Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 10-A. Con mención del agradecimiento al Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa y a Sandra Albarrán de Calzada por el apoyo de ambos, en Noticias 1, 4 y 5-San Juan. Sin mención de Sandra Albarrán de Calzada, ni imagen de Tania Ruiz y Roberto Loyola, El Universal Querétaro 1-A y 2-A)  
REFORZAR SEGURIDAD ES EL RETO, AFIRMA EL EDIL DE SAN JUAN Continuar reforzando la seguridad es el reto que tiene la administración municipal de San Juan del Río durante los próximos 15 meses, destacó el presidente municipal Fabián Pineda Morales, tras rendir su Segundo Informe de Gobierno. El Municipio obtuvo el reconocimiento del secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública como uno de los municipios del estado y del país con incidencia delictiva causal a la baja. Asimismo, destacó que el municipio logró captar una inversión de 3 mil 51 millones 148 mil pesos en el sector industrial. Además, Pineda Morales, reiteró en tres ocasiones su agradecimiento al Gobernador del estado José Calzada Rovirosa y a su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, por su apoyo incondicional en los trabajos sociales que han dado un buen rumbo al municipio. (Plaza de Armas 10) 
 
DESTACA FUERTE OPERATIVO EN INFORME DE FABIÁN En medio de un fuerte operativo de seguridad, se llevó a cabo el segundo informe de actividades de Fabián Pineda Morales, alcalde de San Juan del Río. Se rodeó todo el perímetro cercano al CECUCO. Elementos de la PoEs y Policía Municipal, así como miembros de la UMPC, resguardaron el lugar, además de que Tránsito Municipal cortó el paso vehicular de la calle de acceso al recinto. El alcalde estuvo acompañado por el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, y la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, así como otras personalidades. Durante el evento, el edil dio a conocer que el Gobernador recientemente le autorizó recursos extraordinarios por más de 8 millones de pesos para la rehabilitación de arterias en la zona oriente, así como en Paseo Central. (a.m. 6-A) 
 
AUMENTARON 226% LAS VISITAS DE EXTRANJEROS Gustavo Ríos Garduño, director de Turismo municipal  reveló que San Juan del Río se está convirtiendo en un destino turístico muy importante para el mercado extranjero, al grado que tan sólo en un año, la actividad creció un 226%, recibiendo a cerca de 25 mil personas de diversas partes del mundo. (Diario de Querétaro 7-República)   
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SE FORTALECE SJR PARA EL TURISMO La dirección de Turismo en San Juan del Río fortalecerá la captación y promoción del sector restaurantero así como la gastronomía local, para consolidar a este como un atractivo turístico que permita atraer más visitantes a la región, señaló su titular Gustavo Ríos Garduño, quien agregó que en el último año se han abierto más de 38 restaurantes. (El Universal Querétaro 7-A)  
RECHAZA ROSALES LA QUEJA DE CADETES El secretario de Seguridad Pública municipal de San Juan del Río, Raúl Rosales Ramírez, negó que los cadetes de policía, pertenecientes a la sexta generación de academia, estén trabajando bajo las condiciones referidas por algunos de ellos. Aunque algunos de estos elementos señalaron que sus mandos les habían referido que, al concluir con el trabajo hecho en el evento de la feria terminarían sus prácticas, el secretario de Seguridad lo negó y dijo que todavía no concluyen en su entrenamiento pues únicamente han acabado su capacitación teórica. (a.m. 7-A) 
 
PRIVILEGIA MACÍAS OBRA PÚBLICA Seis de cada 10 pesos del presupuesto del municipio de Tequisquiapan son aplicados en obra pública, destacó el alcalde Luis Antonio Macías Trejo, durante la rendición de su segundo informe de gobierno, donde refrendó que para su administración es prioridad la gestión para lograr acciones sin precedente en esta demarcación. Contando con la presencia del Gobernador, José Calzada Rovirosa, el magistrado Carlos Septién Olivares, presidente del TSJ; el diputado Braulio Guerra, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del Estado, Macías Trejo dijo que en su segundo año de gobierno se han realizado alrededor de 124 obras en comunidades, barrios y colonias, con una inversión superior a los 180 millones de pesos.  n cuanto a los trabajos de gestión del municipio, resaltó la obtención de equipos foto voltaicos, a través del programa “Luz Cerca de Todos”, que se distribuyeron en diversas comunidades. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (Diario de Querétaro 9-A y a.m. 6-A. Con mención del agradecimiento al Gobernador del Estado, José Calzada rovirosa y a Sandra Albarrán de Calzada por el apoyo de ambos, alusión a Adolfo Vega Montoto e imagen de Manuel Valdés y Roberto Loyola, en Noticias 1 y 2-San Juan. Sólo mención del Gobernador José Calzada Rovirosa y Roberto Loyola, en El Universal Querétaro 6-A) 
 
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” Roberto Loyola y Tonatiuh Salinas viajaron juntos a Tequis para acudir al informe de Toño Macías… llegaron “solitos” en una camioneta manejada por el alcalde de la capital. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PIDE ZAPATA REPARTIR RECURSOS DEL IMPLAN Los recursos del Instituto Metropolitano de Planeación no deben ser destinados sólo al municipio de Querétaro; aseguró el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, quien coincidió en que ya están a punto de formalizar su creación. El alcalde se refirió específicamente al presidente municipal de la capital, Roberto Loyola Vera, a quien le dijo que no pueden, como dicen los chavos ‘apañar’ todos los recursos de la zona metropolitana, sino que deben repartirse con generosidad para todas las administraciones involucradas. Y advirtió que de continuar esta práctica este nuevo instituto quedará ‘cojo’. (a.m. 4-A) 
 
REBASA EL MARQUÉS EXPECTATIVA DE HABITANTES PARA EL 2020 De lo anterior tendrían una población de 120 mil habitantes para esa fecha, sin embargo, José Belén Robles, secretario de Desarrollo Económico de la demarcación, comentó que a la fecha están ya por llegar a esta 
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cifra. De acuerdo al último censo poblacional realizado por el INEGI, el municipio de El Marqués alberga a 6.3% de la población del estado, con 116,458 habitantes. (Noticias 8-A) 
 
CADEREYTA EVIDENCIA FALTA DE POLICÍAS Lo anterior derivado del déficit presupuestario, por ello sólo 80 elementos de seguridad pública son los que custodian el municipio de Cadereyta de Montes, reconoció el presidente municipal, Rodrigo Mejía Hernández.  Por otra parte, cabe recordar que esta misma semana la PGJ encontró en Cadereyta el cuerpo del joven universitario Jesús Almaráz, quien –luego de permanecer en calidad de desaparecido durante casi un mes- logró ser recuperado por integrantes de la DID, al respecto el alcalde de Cadereyta aseguró que la persona que asesinó al joven y que se entregó esta semana de manera voluntaria en la comisaría municipal, es una persona reconocida por la comunidad, inclusive resaltó que ambos fueron juntos a la escuela secundaria y tenía de él una buena opinión. (El Universal Querétaro 12-A)  
ARROYO SECO BUSCA MÁS OBRA PÚBLICA Autoridades locales del municipio de Arroyo Seco recibieron durante 2014 un presupuesto de 130 millones de pesos, adicional a sus ingresos ordinarios. El recurso proviene de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, y busca mejorar las condiciones de las personas que habitan dicha localidad, resaltó Aurelio Sígala Páez, delegado federal del organismo en el estado de Querétaro. (El Universal 
Querétaro 5-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL  
APOYA NAFIN A MÁS DE 7 MIL QUERETANOS Al mes de mayo Nacional Financiera contabiliza 6 mil 236 millones de pesos en créditos y garantías, con 7 mil 340 beneficiarios en el estado de Querétaro, informó el representante de Nafin, José Luis García Haro, quien precisó que estos recurso se han canalizado lo mismo a empresas que a personas físicas con actividad empresarial. (Diario de Querétaro 5-A)  
VIGILARÁ OPERATIVO PUNTOS TURÍSTICOS DEL ESTADO Con el propósito de garantizar la tranquilidad de los turistas y los queretanos, la PROFECO, delegación Querétaro, realizará supervisiones en agencias de viajes, hoteles y establecimientos en los que se tenga mayor concurrencia turística, señaló la  delegada de PROFECO Querétaro, Dalia Garrido, quien dijo que además se estarán implementado módulos de atención en diferentes puntos del estado. (Plaza de Armas 9)  
ESPERAN 10% MÁS VENTAS LOS EMPRESARIOS DEL RAMO El presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y Entretenimiento, Ricardo Veraza, señaló que sólo un 10% es lo que se prevé crezca la actividad económica en el estado durante la temporada vacacional. (Plaza de Armas 9)  
APROVECHARÁN ESTUDIANTES Y ADULTOS DESCUENTOS EN TAQ Estudiantes y adultos mayores, aplicarán sus descuentos de hasta 50% que se les otorga, principalmente en las diferentes líneas de autotransporte que ofrecen sus servicios en la TAQ. Se espera que durante este fin de semana las salidas y llegadas se incrementen en 20% y por lo mismo los descuentos a beneficiarios, señaló un trabajador de la empresa Primera Plus. (El Universal Querétaro 1-A y 5-A) 
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SAGARPA DA 1,200 MDP A PRODUCTORES AGRÍCOLAS La SAGARPA entregó mil 200 millones de pesos en beneficio de productores agrícolas del estado de Querétaro durante el primer semestre del presente año, dio a conocer Gustavo Nieto Chávez, delegado en dicha dependencia en la entidad. El delegado de la SAGARPA, destacó que el programa de agro incentivos para el campo, ha rendido excelentes frutos en el estado de Querétaro. Particularmente, expresó el funcionario, gracias la excelente coordinación que hay con la administración que encabeza el Gobernador José Calzada. (El Universal Querétaro 10-A)  
ONG ALERTA DE CRIADEROS DE PERROS QUE INCUMPLEN NORMAS La Asociación Canófila Queretana alertó de la presencia de criaderos de perros que no cumplen con las medidas adecuadas para garantizar una saludable reproducción, lo que deriva en ejemplares con enfermedades y, a largo plazo, en el desprecio hacia estos animales por sus precarias condiciones. Teresa Rodríguez Irizar, presidenta de la asociación, dijo desconocer el número de criaderos que operan en estas condiciones, pero reconoció que su organización ha recibido quejas de parte de ciudadanos que reportan este tipo de negocios. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
AÚN VEN RETOS EN EDUCACIÓN El ex delegado de la SEP en la entidad, Eluterio Zamanillo Noriega, manifestó que “como de costumbre, la educación en Querétaro sigue teniendo grandes retos, hemos mejorado mucho con respecto a varios años atrás, pero tenemos mucha gente nueva que llega, tenemos nuevos retos, sobre todo en comprensión de la lectura, no sólo Querétaro, sino en todo el país”. Al referirse concretamente al panorama que se enfrenta en el estado, Zamanillo Noriega, afirmó que 90% de la población estudiantil registra un problema de comprensión de lectura. Recientemente, agregó que el Gobernador José Calzada Rovirosa, contrató un sistema que es sometido a pruebas en la USEBEQ, que es un sistema en línea que permite enfocarse en el desarrollo de las habilidades de razonamiento necesarias (El Universal Querétaro 6-A) 
 
OBRAS EN UAQ TIENEN AVANCE DEL 40 POR CIENTO El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, explicó que las obras de infraestructura educativa que se llevan a cabo en el campus San Juan del Río llevan avance del 40%, por lo que antes de concluir el año se estarán inaugurando; aunado a esto, detalló que se prevé iniciar el 2015 con nuevas maestrías. (Diario de 
Querétaro 8-A)  
REPORTA LA UAQ REZAGOS EN LA SIERRA En municipio de la Sierra Gorda existe mala alimentación, embarazos a edad temprana, cáncer pulmonar por uso de leña para cocinar, y enfermedades como diabetes así como falta de agua potable, de acuerdo a un estudio realizado por la UAQ. (Diario de Querétaro 12-A)  
RECUPERARÍA UAQ CLÍNICA EN COLÓN El director de la Facultad de Medicina de la UAQ, Javier Ávila Morales, asegura que van muy avanzadas las pláticas con el municipio de Colón respecto a la recuperación de la que una vez fue su clínica, quien señaló que están a la espera de que el ayuntamiento de ese municipio dé una respuesta, sin embargo, confía en que esta será positiva. (Plaza de Armas 5) 
 
BECAN A 12 ESTUDIANTES PARA ESTUDIAR EN FRANCIA Un grupo de 12 alumnos de la UTEQ, participarán como becarios del programa Mexprotec estudiando una “licencia profesional” en Francia, dijo el rector Salvador Lecona Uribe, quien detalló que el objetivo es que 
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desarrollen sus habilidades y conocimientos técnicos. Cabe destacar que desde 2002 suman 115 estudiantes de esta casa de estudios beneficiados con estos apoyos. (a.m. 2-A)  
CONCLUYEN ACTIVIDADES EN LOS COBAQ En el marco de los 30 años de vida del COBAQ, concluyó el semestre 2014-A en los 60 planteles ubicados en los 18 municipios del estado, por lo que en la mayoría de los centros escolares se realizó su respectiva ceremonia de graduación de la Generación 2011-2014 en las que se entregaron constancias de terminación de estudios a 7 mil 600 bachilleres, los cuales han pasado a formar parte de los ciento un mil egresados a lo largo de estos 6 lustros de vida institucional. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
INVITA PROFECO A FERIA ESCOLAR La PROFECO, delegación Querétaro, realizará su máximo evento anual, la Feria de Regreso a Clases, misma que se llevará a cabo los días 4,5 y 6 de agosto en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. (Plaza de Armas 9)  
INVENTA UN ROBOT QUE DETECTA OLORES Un dispositivo que permite seguir la trayectoria de olores a través de plataformas robóticas, fue creado por Blanca Lorena Villarreal, como investigación de su posgrado en el Tecnológico de Monterrey. Esa tecnología podría ayudar en las labores de rescate y búsqueda de personas siniestradas en sismos, huracanes o inundaciones. (a.m. 1-A) 
 
ORGANIZAN CURSO DE CERTIFICACIÓN A HOSPITALES El delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, y el jefe de Prestaciones Médicas, Miguel Ángel Villatoro Padilla, acudieron al curso sobre Criterios de Certificación ante el Consejo de Salubridad General, dirigido al equipo de supervisión de Prestaciones Médicas y directores de unidades médicas próximas de certificarse, como la número 7, la número 10 y la UMAA. (El Universal Querétaro 10-A)  
COMBATEN CÁNCER EN MUJERES MEDIANTE CULTURA PREVENTIVA Araceli Velázquez de la Mata, presidenta del Grupo Reto San Juan del Río, destacó que crear una cultura de prevención es la verdadera meta por cumplir para combatir el cáncer en las mujeres, al concluir el Congreso Nacional de la institución celebrado en el municipio. Dijo que el 45% de las atenciones que realiza el Hospital General de Querétaro son de mujeres sanjuanenses, quienes en su mayoría presentan problemas de cáncer de mama. En imagen se destaca a la señora Sandra Albarrán. (Plaza de Armas 10) 
 

COLUMNAS Y OPINION 
 

EDITORIAL “FOMENTO” A cinco años de la administración estatal, los cambios que se registran en el campo queretano, dan cuenta de avances, que si bien no han abatido el rezago ancestral que el sector padece, han sido suficientes para trazar nuevas rutas de progreso. La política social está elevando el nivel y calidad de vida de la población, que ahora, gracias a esas acciones, ha mejorado las condiciones de salud, educación y competitividad. La política social se mezcla con la infraestructura, pues impulsa la competitividad de las comunidades. Cierra el círculo, o lo inicia, la política agropecuaria, que está incentivando el fortalecimiento de la productividad, la capacitación y el aumento en los rendimientos, lo que genera certidumbre en que el campo puede ser fuente de progreso para quien lo trabaja. (Noticias 11-A) 
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EDITORIAL “CALIDAD” La propuesta de actualizar la Ley del Arancel,  fin de que los abogados puedan salir adelante ante el desajuste derivado de la reforma al Sistema Penal Adversarial, que reduce de manera importante los tiempos que seguirán los procesos, está soportada en la logística de recibir un ingreso justo. Cualquiera que haya sido y sea la situación, la propuesta es buena, está siendo tomada en cuenta, y hasta en tanto se tenga la actualización se habla de un tabulador de transición. La propuesta de ley, sin embargo, será fundamental para hacer justicia al abogado, pero también a quien contrata sus servicios, a fin de que no sea objeto de ningún tipo de abusos. (Noticias 11-A) 
 
“DESERCIÓN ESCOLAR” Por Ricardo Astudillo  Comenta acerca del punto de acuerdo que fue presentado en el que se solicitó al CONAPO, que en coordinación con la SEP, se diseñen programas y campañas en materia de educación sexual, como una medida para reducir el índice de embarazos de adolescentes y en consecuencia de deserción escolar en Querétaro y todo el país. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que avanza el proyecto del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, para crear el Museo de los Conspiradores, precisamente en la antigua casa del fundador de la UAQ, Fernando Díaz Ramírez, en el Andador 5 de Mayo, frente a la Secretaría de Gobierno, a unos pasos de Plaza de Armas. “Estupenda idea”. Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que Fabián Pineda, presidente municipal de San Juan del Río, rindió su Segundo Informe este viernes, acompañado del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, con obras en la ciudad y en todas las comunidades. Buen quórum y la presencia del alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, el diputado Gerardo Sánchez, presunto aspirante a edil, al que mencionó de pasadita. Y Tania Ruiz. Por otra parte, con acarreados y custodiado por la fuerza pública –al modo- rindió también su Segundo Informe el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías. Por cierto, los locatarios del mercado están muy molestos porque les cerraron la calle del Relox en la zona más turística de la cabecera. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que con 646 decretos, 131 leyes, 30 acuerdos y 14 minutas se expresa el trabajo desarrollado por los diputados a la LVII Legislatura local, al cabo de 29 sesiones de Pleno: 22 ordinarias y 7 solemnes, que arrojaron 821 dictámenes de aprobación. De esto, y más, informará el próximo martes 22 el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que ya pocos dudan que el candidato del PRI y Verde Ecologista para Corregidora será el diputado federal Ricardo Astudillo, quien se ha hecho espacio en el trabajo legislativo para venir a algunos informes municipales y, anoche, al futbol. La alianza entre esos dos partidos será escalada a nivel estatal, para el gobierno y otras posiciones. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta acerca de su cuarto aniversario, y tras realizar una reseña de sus colaboradores y cómo fue que nació este medio informativo, señala que algunos podrán no estar de acuerdo con lo que publican, pero nadie podrá decir que mienten, que faltan a la verdad. Se tiene un código de ética no negociable. No aceptan etiquetas políticas. Todas las fuerzas locales y sus representantes tienen abiertas estas páginas, igual que los dirigentes de las agrupaciones cívicas y empresariales y sociedad en general. Además, publica imágenes de diversos personajes con su publicación, entre los que encontramos a Carlos Hale, entre otros.  (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” En la capital el turismo se incrementa, situación que, contó Fernando Goyeneche, director de Inspección Municipal de Querétaro, ayuda también a que aumente el porcentaje de ambulantaje, por ello, se alista un 
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operativo por temporada vacacional y así evitar el ambulantaje, y ayudar a que los vendedores cuenten con los permisos correspondientes. Confirmó que el operativo también supervisará bares, antros y discotecas, donde la afluencia de personas también crece en periodo vacacional.  Ayer, los alcaldes de San Juan del Río y Tequisquiapan; Fabián Pineda Morales y Antonio Macías Trejo, rindieron sus informes de gobierno. El primero afirmó la cercanía de su gobierno con la gente de San Juan del Río pero sobre todo, que en materia de gobernabilidad. En tanto, Macías Trejo resaltó, además de tener finanzas sanas, el aspecto turístico, entre ellos el mercadito Tequisquiapan y la feria del Queso y el Vino, mismos que han sido reconocidos a nivel nacional y han repuntado al municipio como uno de los mejores destinos turísticos de Pueblos Mágicos. Constantemente han existido los roces entre activistas y restauranteros por la Ley Antitabaco, y al parecer, poco a poco se ha comenzado a llegar a algunos arreglos. El presidente de la Comisión de Salud y Población en la LVII Legislatura, Enrique Correa Sada, afirmó que hoy se puede hablar de una posible solución al conflicto, y esa solución, dijo, puede ser que en los restaurantes se permita disponer de un espacio especial para consumir productos de tabaco, pero en el que no haya servicio. Lo interesante de esto, afirmó Correa Sada, es que los restauranteros ya empiezan a entender la necesidad de prohibir el consumo de tabaco ya que afecta a terceros, incluyendo a sus propios trabajadores. Por otra parte, sobre el caso de la DDHQ, comentan que ya existe un dictamen firmado por todos los miembros de la Junta de Concertación Política en el que quedó plasmada su decisión respecto de la elección de su titular, sin embargo, ese dictamen no puede hacerse público ni turnarse a pleno en tanto el juez de distrito, que tiene el amparo promovido por Miguel Nava Alvarado, no resuelva el fondo del asunto y decida si el procedimiento sigue su curso o si la reposición del proceso de elección debe de cancelarse.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
“DESDE LOS BALCONES” Por Sabino Medina  Comenta que fuimos y somos testigos virtuales de la solidaridad y unidad de los Universitarios de la UAQ, especialmente San Juan del Río y Cadereyta de Montes quienes enfrentaron la súbita desaparición de uno de sus compañeros, el joven Jesús Almaráz Esquivel. “Nosotros nos sumamos a esas expresiones sociales de los jóvenes y las compartimos presurosos y con profunda preocupación. La investigación se encuentra en su fase final y por confirmar los hechos, causas y motivos que mediaron alrededor de este suceso”. (Plaza de 
Armas 6) 
 
COLUMNA “TERTULIA” Por Karla Verastegui  Comenta que hoy termina el XII Festival de la Joven Dramaturgia en la Ciudad de Querétaro, este evento fue inaugurado por la Directora General del IQCA, acompañada por el Director del Museo de la Ciudad, Gabriel Hörner; Mario Cantú Toscazo y el dramaturgo Edgar Chías. La Lic. Corvera fue quien dio la bienvenida a todos los presentes, además, que esto ha sido posible gracias al apoyo del Gobierno del Estado del C. Gobernador José Calzada rovirosa, por su interés en impulsar el desarrollo cultural y, por otro lado, el que este festival haya sido beneficiado por el CONACULTA, con el apoyo de festivales culturales. (Plaza de 
Armas 2-La Rosa) 
 
COLUMNA “TU COACH DE CABECERA” Por Eduardo Villegas  Entre otros comentarios apunta que felicita a todos los ciudadanos que habitan el estado de Querétaro pues a principios del año en curso San Joaquín logró constituirse oficialmente en el primer municipio de toda la República Mexicana en contar con 100% de cobertura en todos los servicios –agua, luz-electricidad y piso 
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firme-; apunta que se dice fácil y rápido pero es un gran logro que involucra a todos los queretanos. (a.m. 3-A) 
 
“LOS DESASTRES Y LA POLÍTICA” Por Fernando Corzantes  Comenta que la semana pasada señalaba algunos puntos relativos a la intrínseca relación entre la política y los desastres naturales, a propósito de la temporada de lluvias en nuestra entidad. La sorpresa aparece al ver a la autoridad justificándose de lo irregular e insólito de la “actual temporada”. Lo que obliga a pensar sobre la planeación, previsión y prevención ante tales “eventualidades” que son de tal regularidad que se conceptualizan como “temporadas”. Los desastres naturales ponen a prueba la capacidad de gestión de los recursos públicos, y del liderazgo político en, al menos, tres áreas críticas: la previsión, la reacción y la recuperación. Por ello, realiza un amplio análisis acerca de estas tres etapas ante una emergencia, desde la perspectiva de la autoridad. Asimismo, apunta que los desastres naturales pueden ser un desastre para la política, si no se posee un proyecto y plan para la consolidación de las repuestas públicas que hacen frente a lo imprevisible y a la fuerza de la naturaleza, alterada (y provocada) por el ser humano. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que el incremento en la participación de peregrinos durante este año habla de la importante labor realizada por el Obispo de la Diócesis, Don Faustino Armendáriz. Tan solo en la de mujeres, esta semana caminaron mil más que el año pasado. No cabe duda que la Iglesia Católica vive un segundo aire impulsado desde Roma por el Vicario de Cristo, Francisco. (Plaza de Armas 1) 
 
CARTÓN “PASOS SIN HUARACHE” Rubén dibuja un hombre de traje con sobrero de copa alta y sosteniendo un rosario mientras detrás de él camina una mujer humilde sujetando un estandarte con la imagen de la Virgen María. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
CARTÓN “CUANDO EL AMOR ACABA…” Pepe Gómez dibuja a Germán Borja “PAN”, señalando: “Evitará pleitos y acabará de un guamazo los casos de divorcios, patria potestad, custodias…”, esto al tiempo que en su mano derecha sostiene unos guantes de box pequeños “Antes” y en la otra unos de mayor tamaño “Nueva Ley”. Ante esto, Marco Antonio León se asoma y le pregunta: “¿…Y divorcios de compadres que reclaman la pensión Legislativa?”. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “LA PRESENTACIÓN” Carbajal dibuja tres grandes peces “PRI”, “PAN” y “PRD”, mismos que observan a uno más pequeño que se acerca a ellos y éste les dice: “No, no soy nemo… soy PES, y no es un error gramatical, no soy con “Z”… simpático… ¿Verdad?”. (Plaza de Armas 7) 
 
CARTÓN “TUFO” Beto dibuja a un par de hombres indígenas, uno de ellos dice: “Guácala, algo huele a nuevo…”, ante lo cual el otro sujeto le refiere: “Sipi, a nuevo partido político”. (Noticias 11-A) 
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